
Delegiertenversammlung wählt Marcel Tanner als Präsidenten der Akademien der Wissenschaften Schweiz

Bern, 8. Mai 2020

Die Delegiertenversammlung wählt Marcel Tanner zum Präsidenten der Akademien der Wissenschaften Schweiz. Er übernimmt das Präsidium in der wichtigen Phase der Umsetzung der BFI-Botschaft 2021-24. Die Wissenschaft in den Dienst der Politik und der Bevölkerung zu stellen - dafür will er sich im Verbund der Akademien einsetzen. Aktuell tut der ehemalige Direktor des Tropen- und Public Health Instituts dies auch als Mitglied der Covid19 Task Force des Bundes.

Die Rolle und Stärke der Akademien sieht Marcel Tanner im Dialog zwischen Wissenschaft, Politik und Gesellschaft. «Die Akademien haben ein grosses Netzwerk in der Wissenschaft, sind aber auch tief in privaten und Non-Profit-Organisationen verwurzelt.» Dieses Potential will der Präsident im Verbund der Akademien der Wissenschaften Schweiz nutzen. Transparent machen, was die Wissenschaft leisten kann und welche Fragen noch geklärt werden müssen, dies gelte für die Gesundheit genauso wie für Fragen der Digitalisierung und der Nachhaltigen Entwicklung. Die drei Schwerpunkte der Mehrjahresplanung 2021 - 24 zeigten sehr anschaulich, wie wichtig die Kooperation innerhalb der wissenschaftlichen Gemeinschaft ist, denn eine Disziplin allein könne neue Entwicklungen wie z.B. «Hospital at Home» oder die Bildung von übergreifenden Konsortien im Bereich Klima nicht hervorbringen.

Verantwortung, Respekt und interdisziplinäre Arbeitsweise

Als Präsident a.i. und als Präsident der Akademien der Naturwissenschaften kennt Marcel Tanner die Anliegen und Bedürfnisse der wissenschaftlichen Gemeinschaft, die unter dem Dach der Akademien der Wissenschaften Schweiz vereint ist, genauso wie die transdisziplinäre Zusammenarbeit. Verantwortung und Respekt standen für ihn bei seinen Tätigkeiten in Forschungs- und Umsetzungspartnerschaften im öffentlichen und privaten Sektor in Europa, Afrika und Asien stets im Zentrum. Als Wissenschaftler in Infektionsbiologie, Epidemiologie und Public Health hat er über 650 Papers publiziert - die Erkenntnisse bringt er als Berater für die WHO, Public Private Partnerships oder aktuell für den Bund ein. In der Covid19 Taskforce leitet er die Expertengruppe Public Health und hilft mit, die Erkenntnisse aus Bereichen wie Versorgung, Tests, Prävention und Impfung miteinander in Beziehung zu setzen und zu Handlungsstrategien bündeln.

Marcel Tanner: Interview und Biografie

Weitere Auskünfte erteilt:

Claudia Appenzeller, Generalsekretärin
Tel. +41 (0)31 306 92 31 | Mobile + 41 (0)79 688 82 21
E-Mail: claudia.appenzeller@akademien-schweiz.ch

Die **Akademien der Wissenschaften Schweiz** sind ein Verbund der wissenschaftlichen Akademien der Schweiz: der Akademie der Naturwissenschaften Schweiz (SCNAT), der Schweizerischen Akademie der Geistes- und Sozialwissenschaften (SAGW), der Schweizerischen Akademie der Medizinischen Wissenschaften (SAMW), der Schweizerischen Akademie der Technischen Wissenschaften (SATW) und der Jungen Akademie Schweiz (JAS). Sie umfassen nebst den Akademien die Kompetenzzentren TA-SWISS und Science et Cité sowie weitere wissenschaftliche Netzwerke. Die Akademien der Wissenschaften Schweiz vernetzen die Wissenschaften regional, national und international. Sie vertreten die Wissenschaftsgemeinschaften disziplinär, interdisziplinär und unabhängig von Institutionen und Fächern. Ihr Netzwerk ist langfristig orientiert und der wissenschaftlichen Exzellenz verpflichtet. Sie beraten Politik und Gesellschaft in wissensbasierten und gesellschaftsrelevanten Fragen.

Akademien der Wissenschaften Schweiz (a+)

Haus der Akademien · Laupenstrasse 7 · Postfach · 3001 Bern · Schweiz

+41 31 306 92 20 · info@akademien-schweiz.ch · akademien-schweiz.ch  [@academies_ch](https://twitter.com/academies_ch)

 [swiss_academies](https://www.instagram.com/swiss_academies)